
「あったかコミュニケーション」で虹色の架け橋に

校地内にある桜の花は既に散り、現在はチューリップの花が色とりどりに咲き誇っておりま

す。本校では、朝、天気がよい日に校門に立っていると、冷たく澄み切った空気の中、近くの

木々からは鳥のさえずりが響き渡り、とても清々しい気持ちにさせてもらえます。そして、玄

関の軒下には、今年もツバメが巣を作り始めました。本校に幸せを運んで来てもらえると期待

しています。

さて、今年度も校長として２年目の勤務ができることになりました佐藤勇一です。昨年度か

ら、本校に勤務させていただきましたが、本校は保護者の皆様をはじめ、後援会や地域のたく

さんの方々のご理解とご協力、ご支援を賜ることにより、学校教育活動が充実、継続できてい

ると実感しました。皆様に心より御礼申し上げます。本年度も、本校の子どもたちのために、

お力添えくださるようお願いいたします。

今年度も４月６日から新たに３名の先生方を迎え、１学期がスタートしました。４月７日の

入学式は、桜が開花している中実施されるという歴史的にも珍しい状況になり、希望に満ちあ

ふれる気持ちになりました。８名の新入生を迎え、全校児童７１名で令和５年度がスタートい

たしました。早くも３週間が経過しましたが、６年生は新たなリーダーとしての自覚をもって

学校を牽引しています。２～５年生は、一つ上の学年になり、一人一人が頼もしい存在になっ

ているのが見てとれます。１年生は小学校での生活に少しずつ慣れ、明るく楽しんで生活して

います。子どもたち全員が中休みや昼休みには、学年や男女関係なく、元気に仲よく遊んでい

ますし、授業にも積極的に臨んでいます。５月１３日（土）に開催予定の運動会に向けて、応

援や行進の練習、マラソンタイムも始まりました。毎日、子どもたちの活力あふれる姿を見る

ことができ、とてもよいスタートが切れていると感じています。

今年度の学校教育目標は「ふるさとと共にかがやき、よりよく生きる子どもの育成～言葉と

心を込めた振る舞いでつなげる、あったかコミュニケーション～」です。これからの時代を生

きていく上で必要な能力の一つである「コミュニケーション力」を「言葉」と「心を込めた振

る舞い」に焦点を当てることにより、本校の子どもたちが自分の思いや考えを言葉で伝えると

ともに、心を込めた振る舞いができるようにすることで、温かい人間関係を築く力を養うこと

ができればと考えております。西館小児童７１名の「あったかコミュニケーション」で、未来

の夢や希望につなげる７１色の虹色の架け橋になれればと思います。保護者及び地域の皆様、

今年度も本校を応援してくださるよう、よろしくお願いいたします。 （校長 佐藤 勇一）

今年度は、８名のかわいい子どもたちが西館っ子の仲間入りを
しました。一人一人が堂々と入場し、点呼の時には、元気いっぱ
いの声で返事をしました。子どもたちは毎日元気に登校し、日々
新しいことにチャレンジしながらがんばっています。

・子どもたちの校内外での安全のため、登校時刻を７時30分以降としております。併せて、お子様の

欠席や遅刻等のご連絡は、午前７時30分から午前８時までに確実にくださるようお願いします。安

否確認のためご理解とご協力をお願いします。

・子どもたちの安全と不審者対策のため、下校時はランチルームでお迎えを待つことにしています。

お迎えの際はランチルームまでおいでくださいますようお願いいたします。

・感染症感染予防のため、学校では、石けんでの手洗い、うがい、手指消毒、換気を行っています。

ご家庭での健康観察についても引き続きご協力をよろしくお願いいたします。

学校教育目標

ふるさとと共にかがやき、
よりよく生きる子どもの育成

～言葉と心を込めた振る舞いでつなげる、
あったかコミュニケーション～
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令和５年度大運動会
「全力☆努力☆協力～常に前向き 元気な西館っ子～」
日時 令和５年５月13日（土）

８：40～12：00
入場行進 ８：40～
競 技 ９：10～11：40
閉 会 式 11：40～12：00

※「宝の山競技」は行いませんが、本部テント
に参加記念品を用意していますので、地域の
皆様、どうぞ応援にいらしてください。

※ＰＴＡ種目は「学年対抗綱引き」を行います。
（男性５名、女性５名、計１０名編成）

４月14日に、大館警察署の佐々木さん、比内交番の谷川さん、交通安全協会西館支部の岸会
長、菅原さん、渡辺さん、若宮さんにご協力をいただいて、交通安全教室を行いました。実技
を開始したタイミングで雨が降り始めたため、講話のみの交通安全教室となりましたが、交通
事故に遭わないためのポイントや、自転車の点検の仕方について教えていただきました。３・
４年生は北部自動車学校に行き、乗車訓練や実演を交えての講
話を通して交通安全について学んできました。
また、交通安全教室前日に、自転車協会八郷支部の長谷

部さん、村上さん、田畑さんに自転車の無料点検をしていただ
きました。整備不良の箇所は、確実に修理をお願いします。な
お、来年度からは、無料点検はなくなり、各自で点検していた
だくことになります。命を預かる乗り物ですので、専門家によ
る確実な点検を推奨します。
さて、明日から、大型連休になります。交通ルールを守り安

全に過ごせるよう、ご家庭での約束の確認をお願いします。
ＰＴＡ学年懇談と同時刻に６

年生企画の全校活動が行われま
した。リーダーとして頼もしい
活躍を見せた６年生に拍手！

交通安全協会西館支部の
皆様のよるによる朝の登校
見守り活動が行われました。
交通安全協会の皆様、あ

りがとうございました。

令 和 ５ 年 度 職 員 紹 介
校 長 佐藤 勇一
教 頭 本間 和規
主 事 髙橋 真美 新規採用
養護教諭 阿部 八重
教務主任 伊藤久美子
１年１組 山田友佳子 新規採用
２年１組 佐々木佳修
３年１組 小林美紀子
４年１組 安達 奏人
５年１組 伊賀 隆之 東館小学校より
６年１組 工藤英深子
あ お ば 田山 靖子
わかすぎ 菊地まい子
教育支援員 松山 敦子
校務主事補 平澤 泉
校務主事補 佐々木美穂
初任研指導教員 根本 光泰
初任研後補充 齊藤 潤子
外国語支援 多賀谷喜子 （火・木出勤）

※転出職員
山内 楓華 大館市立比内中学校へ
吉川 知里 秋田市立桜小学校へ
成田 大佑 大館市立早口小学校へ
金釜 解子 大館市立上川沿小学校へ

令和５年度ＰＴＡ役員紹介（敬称略）
よろしくお願いいたします

会 長 渡部 涼太
副会長 日景 誠
〃 渡部 咲穂
〃 佐藤 勇一

保体部長 髙橋 友彦
副部長 長谷部秀直

文化部長 齋藤 雅春
副部長 羽沢 薫

校外部長 多賀谷雄大
副部長 高松 方純



今年度より、大館市内の全ての小中学校がコミュニティ・スクールとなり、学校運営協議会

（以下、協議会）が設置されます。協議会とは、法律に基づき教育委員会により任命された委

員が、一定の権限をもって、学校の運営とそのために必要な支援について協議する合議制の機

関です。４月20日（木）に１回目の協議会を開催し、組織を立ち上げました。委員への委嘱状

交付の後、校長から学校経営方針の説明を行い、委員の皆様から承認をいただきました。

協議会の開催は年３回です。この後は、10月６日（金）に第２回学校運営協議会（授業参観、

前期学校評価等）、２月８日（木）に第３回学校運営協議会（授業参観、後期学校評価等）が

行われます。

西館小学校運営協議会委員をお知らせします。（任期は２年間）

№ 役職・関係団体 等 氏 名

１ 西館まちづくり協議会長 後援会長 （協議会会長） 千葉 忠孝

２ 西館地区担当主任児童委員 （協議会副会長） 田山 澄子

３ 西館保育園長 佐藤 和博

４ 秋田県立比内支援学校長 鎌田 裕之

５ 比内中学校教諭 山口 渉

６ 西館小学校ＰＴＡ会長 渡部 涼太

７ 交通安全協会西館支部長 岸 恭司

８ 防犯協会西館支部長 菅原 新一

９ 地域コーディネーター 保坂美保子

10 西館小学校長 （事務局） 佐藤 勇一

11 西館小学校教頭 （事務局） 本間 和規

地域コーディネーター（正式名称は「地域学校協働活動推進員」）とは、地域と学校との調

整役・橋渡し役で、学校行事や授業等を支援してくださる方と学校とを結ぶ役割をしてくださ

る方です。

これまで長年にわたって、千葉忠孝さんにお願いしてきましたが、他にも後援会長、運営協

議会長等の役職で西館小学校に関わっていただいています。また、地域での役職も多く、多忙

を極められております。千葉忠孝さんの負担軽減のため、後任の地域コーディネータを探して

いたところ、多くの方々から保坂美保子さんをご推薦いただきました。前任の千葉さんから保

坂さんに後任をお願いしていただいたところ、快くお引き受けいただきました。

新地域コーディネーター 保坂美保子さんより

地域コーディネーターの保坂美保子です。西館小学校の卒業生で、谷地中に住んでいま

す。いろいろな機会にお会いするかと思います。ぜひ、声を掛けてください。



今年度も、後援会理事さん、ＰＴＡ校外部員（町内役員）さんのご協力により、西館小学校

区内の全戸に学校報を配布します。ご負担をお掛けしますが、地域と学校を結ぶ貴重なツール

で、楽しみにしている方もいらっしゃいますので、ご理解とご協力をよろしくお願いします。

後援会理事さんとＰＴＡ校外部員（町内役員）さんを紹介します。

後援会理事 ＰＴＡ校外部員（町内役員）

№ 役職等 地区名等 氏 名 № 町内名 町内委員

1 顧 問 千葉 倉男 １ 前田野 鈴木さつき

2 会長 千葉 忠孝 ２ 塩 谷 阿部 清貴

3 事務局長 二 ツ 森 伊藤 賢一 ３ 片 貝 近藤 緑

4 副会長 菅原 新一 ４ 釣 田 本間 広幸

5 副会長 山口 道久 ５ 達 子 羽澤 淳子

6 副会長 ＰＴＡ会長 渡部 涼太 ６ 羽 立 藤原 健二

7 理事 笹 館 渡辺 堯春 ７ 笹 館 高松 方純

8 理事 小 新 田 菅原 弘 ８ 沼 田 多賀谷雄大

9 理事 羽 立 菅原 久隆 ９ 水無・曲谷地 渡辺 朋子

10 理事 弥 助 髙橋 良胤 10 大 巻 髙橋久美子

11 理事 大 巻 菅原 誠 11 八木橋 長谷部奈津子

12 理事 大 原 木 渡辺 一康 12 一 通 長谷部 守

13 理事 谷 地 中 高橋 博美 13 寺 崎 長谷部美穂子

14 理事 水 無 鎌田 敏 14 小泉・小坪沢 長田 覚

15 理事 沼 田 吉原 長公

16 理事 釣 田 羽沢 良則 後援会費の集金活動について

17 理事 達 子 現在不在 ４月７日（金）に行われた後援会役員

18 理事 片 貝 千葉 佳子 会において、後援会費の集金方法につい

19 理事 前 田 野 泉 福治 て協議していただきました。コロナの影

20 理事 八木橋地域づくり協議会長 長谷部勇弘 響もありましたが、少子化による人手不

21 理事 寺 崎 松澤 司 足の方が、より集金活動の大変さにつな

22 理事 八 木 橋 長谷部基則 がっている状況から、「各理事から町内

23 理事 畑 沢 高橋 一政 会長に、町内会としての協力いだたける

24 理事 一 通 長谷部 守 よう再度お願いする。」こととなり、働

25 理事 五 輪 台 高橋美香子 き掛けを行っていただいているところで

26 理事 板 戸 佐々木晃吉 す。町内会費からのご協力が難しい町内

27 理事 白 沢 長田 福憲 については、感染症対策に留意しながら

28 理事 小 坪 沢 高橋 清憲 従来どおりの集金活動を行うことになり

29 理事 水 沢 芳賀 孝 ました。

30 会計監査 ＰＴＡ副会長 日景 誠 ４月24日現在で、後援会費をいただい

31 会計監査 ＰＴＡ副会長 渡部 咲穂 ている町内は、羽立、弥助、寺崎です。

32 事務局 校 長 佐藤 勇一 ありがとうございました。

33 事務局 教 頭 本間 和規 町内役員には、理事さんから事務局に

34 事務局 教務主任 伊藤久美子 連絡が入り次第、集金方法についてお知

35 事務局 事 務 髙橋 真美 らせすることになっています。

太字は現在児童がいない地区です。

弥助地区の学校報配布は、髙橋光彦さんに

ご協力いただいています。


